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RAPPORT DE MISSION - CCF - Novembre 2014 -  Michel Humbert - Christian Huart 

 

FIHAV 2014 du 2 au 8 novembre 2014 

 

La 32e Foire Internationale de la Havane (FIHAV) 2014 s’est tenue du 2 au 8 novembre à EXPOCUBA, 

grand centre d’exposition de la Havane, à environ 20km du centre de la ville. 

Elle a regroupé dans ses 25 grands pavillons d’exposition des entreprises, institutions, associations 

venant du monde entier, outre de Cuba bien sûr, d’Amérique Latine et du Nord, d’Europe, d’Asie, 

d’Afrique. 

Le pavillon 15 était celui de la France. Les pays étaient regroupé par pavillons et certains disposaient 

de plusieurs pavillons ou étaient 

présents dans plusieurs 

pavillons, comme l’Espagne, 

l’Italie ou la Chine. 

Pour la première fois, notre 

association, Cuba Coopération 

France, avait un stand dans le 

pavillon de la France, en 

participation avec  VEOLIA et 

VEOLIA FONDATION et celle du 

SIAAP.  

C’est la structure UBIFRANCE 

Cuba qui gérait la participation des exposants français. Nous nous sommes rendu sur notre stand le 

1er novembre, le lendemain de notre arrivée, pour installer le stand, avec les panneaux d’exposition 

de Cuba Coopération, détaillant notre rôle, notre histoire, nos réalisations, et ceux fournis par 

VEOLIA et le SIAAP, concernant les activités  de ces entreprises dans le traitement de l’eau et dans la 

coopération. 

Nous disposions par contrat d’un stand de 9 m2 nous laissant 9 mètres linéaires d’expositions sur 

une hauteur de 2,5O mètres, d’une table et de 3  chaises pour des entretiens particuliers, en façade 

un présentoir, sur lequel était déposé en 100 exemplaires les plaquettes de Véolia ( en anglais ) du 

SIAAP ( en espagnol ) et le dernier magazine de Cuba Coop, qui eut beaucoup de succès, tout 

simplement parce que les visiteurs du pavillon France, venaient avec l’idée bien précise du made in 

France, rencontrer des français st si possible parler français. 

Nous pouvions disposer également d’un salon, qui nous fut très utile lors de la réunion de la 

délégation  Véolia avec l’antenne économique de l’ambassade de France. 

La présence de Cuba Coopération France à la Foire de La Havane n’aura peut-être pas dans 

l’immédiat des retombées de coopération, mais elle a permis de se faire connaître, en particulier des 
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jeunes, qui pour la plupart ne connaissaient pas la maison Victor Hugo, tout en étant parfaitement au 

fait, des liens privilégiés tissés entre José Marty et notre grand poète. 

 

                Le stand de CCF installé 

Notre interprète à Cuba, Claudio Canello, nous a précieusement accompagnés pendant toute la 

durée de la foire. Il a été d’une aide très efficace, aussi bien matériellement que pour nous assister 

dans les relations que nous avons eues pendant la foire. Il nous a valu la visite de nombreux de ses 

étudiants et du Directeur de l’Alliance Française désireux de renouer des liens avec l’association CCF 

La foire a ouvert officiellement le dimanche 2 novembre vers 9h30. 

Monsieur l’Ambassadeur de France à Cuba, Jean Mendelson, accompagné entre autre du directeur 

du groupe Pernod-Ricard, Mr Prigent, a visité dans la matinée de ce 2 novembre le pavillon France et 

venu nous saluer, en réaffirmant que Cuba Coopération avait été pendant une période le seul 

organisme à continuer à faire de la coopération avec Cuba. 

Dès le lundi, une foule importante se presse à la foire internationale, et cela durera toute la semaine, 

jusqu’au samedi 8 novembre, jour où la foire est ouverte au public cubain, sans invitation, avec des 

queues interminables pour entrer dans la foire. 
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         Quand protection rapprochée et protection de l’environnement se rejoignent……………………..

             

Le 3 novembre au soir le 1er conseiller de l’ambassade organise une réception dans sa résidence à la 

Havane pour les exposants français, à laquelle nous assistons. Nous échangeons avec Mr 

l’Ambassadeur qui nous indique qu’à la demande du ministère il reste jusqu’à fin janvier à Cuba 

avant de rejoindre à Paris le ministère des affaires étrangères. 

Sur le stand nous avons de nombreux contacts, avec les autres exposants français, notamment les 

cafés Malongo, Air Francen Renault, Peugeot, qui disposent tous les deux d’un stand imposant, 

DEVEXPORT… et avec de nombreux visiteurs, français, cubains et étrangers,  intéressés par l’activité 

de Cuba Coopération. 

(Les contacts pris seront à la disposition de CCF) 
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Le 7 novembre nous avons eu la visite de 

Patrick Barbalat, directeur commercial de 

VEOLIA, sur le stand.   

Celui-ci était accompagné de ; 

Antoine Castro gérant de cuba Consultant. 

 Gérard RAYNAUD : Directeur Technique 
du SYDEC (Landes) 

 

- Bernard LOURS : Directeur Général du BERIM 

   Marcel COULIOU : Président d'un syndicat des Eaux (37 communes) dans le sud-ouest 

- Michel SOKOLOWSKI : Maire Adjoint aux grands travaux, à l'urbanisme et à la voirie  de Franqueville 
St Pierre (Seine Maritime); Conseiller délégué à la CREA 

 
         vIsite du stand et réunion avec les conseillers économiques de l’ambassade   

La qualité des membres de la délégation Véolia était particulièrement choisie et déjà tournée vers la 
coopération décentralisée, contacts ont été renoués avec Bernard LOURS  et amorcés très 
sérieusement avec Marcel Couliou, Michel Sokolowski que nous devrions rencontrés en début 
d’année.  

 

 Une réunion a eu lieu sur place avec l’antenne économique de l’ambassade de France et les 
questions ont porté plus particulièrement sur la coopération et les donations. Antoine Castro et les 
conseillers économiques ont estimé que les représentants de CCF étaient les mieux placés pour y 

répondre. 

En fonction des bonnes relations entretenues avec 
les Vice-Présidents de l’INRH suite à l’accueil que 
nous leur avions réservé lors de la visite à Pollutec 
l’an dernier, nous avions pu obtenir une audience 
auprès d’Abel Fernandez chargé des équipements. 
Celui-ci a fait part d’une grande maîtrise sur la 
situation de l’eau et de l’assainissement sur l’ïle 
ePatrick Barbalat a proposé au vice-président de 
l’INRH que VEOLIA puisse travailler sur des projets 
importants sur l’eau avec la possibilité de 
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rechercher et mobiliser des financements. Il a demandé à CCF  d’assurer le relai dans l’optique de 
proposer  ces services, en soulignant qu’en l’occurrence c’était l’entrepreneur qui parlait et non le 
coopérant. 

 

 En conclusions : 

Nous estimons que pour notre première participation à la foire internationale de la Havane, le bilan 

est particulièrement positif.  

Cette participation a permis de renforcer la présence de notre association à Cuba, sa reconnaissance 

auprès des autorités cubaines et françaises comme étant un acteur important et incontournable 

dans le développement de la coopération entre la France et Cuba. Elle a aussi permis de nouer des 

contacts avec des intervenants à Cuba, qu’il sera utile de prolonger et aussi de mieux faire connaitre 

l’association, ses actions, ses projets.  

Fort de cette première expérience nous pourrons travailler à une prochaine participation, en 

améliorant la communication, notamment par les affiches et les documents à diffuser sur place (les 

cubains étant friands de documentation nous avons du en limiter la diffusion pour tenir toute la 

foire…) , et peut-être  en nous faisant aider sur place par des accueillants cubains, ce qui nous aurait 

permis de circuler sur la foire, ce que nous n’avons pas pu faire, pour rencontrer des acteurs, 

notamment dans la coopération, d’autres pays et ainsi échanger nos expériences. 

   

Christian Huart                                                                                                                           Michel Humbert 

 


